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Der Freundeskreis der Spanischen Hofreitschule, der sich seit längerer Zeit einen 

Kleinkrieg mit der Spanischen Hofreitschule liefert, hat in einer Pressemitteilung das 

seiner Meinung nach sinkende Qualitätsniveau heftig kritisiert. 
 

Konkret geht es in der Presseaussendung des Freundeskreises um die Galavorstellung der 

Hofreitschule am Heldenberg, die am 2. Juli stattfand und über die im Rahmen einer 

Seitenblicke-Sendung am 3. Juli im ORF berichtet wurde. Die in diesem Beitrag gezeigten 

Ausschnitte aus der Vorführung weisen, so der Freundeskreis wörtlich, „deutlich auf die 

Mängel in der derzeitigen 

Qualität hin. Die Schulquadrille lässt die Exaktheit der Linienführung, die Biegungen in den 

jeweiligen Lektionen und die daraus entwickelte Harmonie und Grazie völlig vermissen. Was 

hier gezeigt wurde, ist das Niveau einer mittelmäßigen Reitschulquadrille.“ 

Weiters heißt es: „Bei der Schule über der Erde an der Hand waren sich der (offensichtlich 

schon zornige) Hengst und die beiden Bereiter anscheinend nicht einig, welche Lektion 

gezeigt werden sollte. Kein Wunder, dass der Hengst angewidert seinen Kopf zur Seite neigte 

und einige konfuse, wirre und ziellose Hopser machte - es wirkte eher wie ein Machtkampf 

zwischen Pferd und Bereiter (was den Prinzipien der klassischen Ausbildung vollkommen 

zuwider läuft). Für den Zuschauer bot sich das Spektakel eines Rodeos.“ 

Die Pressemitteilung schließt mit einem Appell: „Wann erkennen die Verantwortlichen, 

Geschäftsführung, Aufsichtsrat und Minister endlich, wohin Ihre "Sanierungsmaßnahmen" 

führen, bevor es zu spät ist?“ 

Die Spanische Hofreitschule hat bislang allen kritischen Behauptungen des Freundeskreises 

energisch widersprochen und stets darauf hingewiesen, dass das Niveau der Vorführungen 

unter der Leitung von Dkfm. Elisabeth Gürtler und Reitbahn-Chef Ernst Bachinger nicht 

gesunken, sondern angestiegen ist. Eine Stellungnahme zur jetzigen Presseaussendung liegt 

derzeit noch nicht vor. 
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